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Barracão avança com obras de infraestrutura 
e melhorias urbanas

O município de Barracão segue com um cronograma intenso de obras voltadas à melhoria da 
infraestrutura urbana. Na manhã de sábado, 15 de fevereiro, foi concluída mais uma etapa das 
obras a Avenida Paraná, que incluiu a construção de base, drenagem e recapeamento asfáltico.
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D. CERQUEIRA

Dionísio Cerqueira 
abre inscrições 
para eleição 
suplementar do 
Conselho Tutelar.
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,174
Venda $ 7,194
Variação -0,06%

Dólar Turismo
Compra $ 5,810
Venda $ 5,990
Variação -0,25%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,999
Venda $ 6,000
Variação +0,43%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  -0,21%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 67,00

R$ 123,00

R$ 69,00 

R$ 170,00

R$ 160,00

R$ 8,50

R$ 2,59

Dólar Comercial
Compra $ 5,763
Venda $ 5,763
Variação -0,07%

O governador do 
Paraná, Ratinho Junior, 
surge como um dos 
principais nomes da 
corrida presidencial 
para 2026, segundo 
levantamento divulgado 
nesta terça-feira (18) 
pelo Instituto Paraná 
Pesquisas.

O atual chefe do 
Executivo paranaense 
aparece com 15% das 
intenções de voto, 
à frente de figuras 
conhecidas como o 
cantor Gusttavo Lima, 
o ex-governador do 
Ceará Ciro Gomes 
e os governadores 
Ronaldo Caiado (GO), 
Eduardo Leite (RS) e 
Helder Barbalho (PA). 
No entanto, ainda 
fica distante do atual 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, que lidera 
com 33,8%.

A pesquisa estimulada 
revelou que Gusttavo 
Lima soma 13% das 
intenções de voto, 
seguido por Ciro Gomes 
com 9,8%, Ronaldo 
Caiado com 6,5%, 

Eduardo Leite com 3,6% 
e Helder Barbalho com 
1,4%.

Os dados reforçam o 
crescimento de Ratinho 
Junior no cenário 
político nacional, 
impulsionado por sua 
alta aprovação no Paraná 
e seu protagonismo no 
Consórcio de Integração 
Sul e Sudeste (Cosud), 
que une governadores 
dessas regiões.

No Sul do Brasil, 
Ratinho Junior alcança 
33,6% das intenções 
de voto, superando 
Lula, que tem 21,9%. 

Esse desempenho está 
relacionado à sua gestão 
bem avaliada, que beira 
os 80% de aprovação.

Outro dado relevante 
da pesquisa é o equilíbrio 
entre Ratinho Junior e 
Lula no segmento de 
eleitores evangélicos, 
indicando um cenário 
competitivo nesse 
público específico.

A sondagem foi 
realizada entre os dias 
13 e 16 de fevereiro 
de 2025, abrangendo 
162 municípios. O 
estudo tem um grau 
de confiança de 95% e 

uma margem de erro de 
2,2 pontos percentuais, 
consolidando-se como 
um retrato relevante da 
opinião pública atual.

Os números revelam 
que Ratinho Junior se 
fortalece como uma 
alternativa viável para 
2026, especialmente 
em regiões onde sua 
gestão tem impacto 
significativo. Com um 
crescimento contínuo e 
apoio consolidado no Sul, 
sua projeção para o pleito 
presidencial deve se 
intensificar nos próximos 
meses.

Segundo pesquisas, Ratinho Jr venceria 
Gusttavo Lima, Ciro e Eduardo Leite em 2026

POLÍTICA.

No cenário em que aparece na pesquisa estimulada, Ratinho Junior 
somaria 15% dos votos, atrás do atual presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva, com 33,8% dos votos

O governador Jorginho 
Mello aprovou a inclusão 
de 57 novos projetos 
em programas que 
garantem incentivos 
ao setor produtivo 

de Santa Catarina. A 
medida fortalece a 
competitividade da 
indústria catarinense e 
promove a geração de 
novos empregos e renda. 
Juntas, as 55 empresas 
contempladas nesta que 
é a primeira rodada de 
benefícios concedidos em 
2025 devem investir R$ 
4,3 bilhões e gerar 10,6 
mil empregos diretos 
e indiretos em Santa 
Catarina até 2028.

São 45 projetos 
contemplados nos 
programas Prodec 
e Pró-Emprego e 12 
beneficiados com o 
chamado Tratamento 
Tributário Diferenciado 
489 (TTD 489). Os 
novos protocolos foram 
assinados nesta terça-
feira, 18, em solenidade 
na Casa d’ Agronômica, 
em Florianópolis. 
O ato contou ainda 
com a participação 
da vice-governadora, 
Marilisa Boehm, dos 

secretários Cleverson 
Siewert (Fazenda) e 
Silvio Dreveck (Indústria, 
Comércio e Serviço), 
lideranças políticas, 
dirigentes de associações 
e federações industriais. 
A programação reuniu 
também representantes 
de 14 empresas 
atendidas nesta rodada.

Durante a solenidade 
que oficializou 
os contratos da 
primeira rodada do 
ano, o governador 
Jorginho Mello falou 
da importância dos 
programas, que 
contemplam empresas 
de diferentes regiões 
do Estado e dos mais 

variados segmentos.
“Estamos honrando 

com o nosso 
compromisso de apoiar, 
ser parceiro e incentivar 
quem quer empreender 
e investir em Santa 
Catarina. Estes novos 
investimentos do setor 
produtivo fortalecem a 
economia catarinense 
e, o mais importante, 
garantem a criação 
de novos empregos 
para os nossos jovens, 
mães e pais de família 
que buscam uma nova 
oportunidade no mercado 
de trabalho”, disse o 
governador.

Novos incentivos aprovados pelo governador 
Jorginho Mello vão gerar 10,6 mil empregos

POLÍTICA.
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Hemonúcleo de Francisco Beltrão celebra recorde de 
compatibilidade de medula óssea
As chances de encontrar um doador compatível variam de 1 em 100 mil (nos casos entre parentes) a 1 em 1 
milhão de pessoas, quando considerado o registro geral

Em um feito inédito, o 
Hemonúcleo de Francisco 
Beltrão, vinculado à 
8ª Regional de Saúde, 
registrou, em apenas 12 
meses, três doadores 
de medula óssea 
compatíveis, levando 
esperança a pacientes 
que aguardavam um 
transplante. Pode 
parecer pouco, mas esse 
resultado representa 
um marco para o 
Hemonúcleo e para todo 
o Paraná e destaca a 
importância do cadastro 
de novos doadores para 
ampliar as chances de 
salvar vidas.

De acordo com dados 
do Registro Nacional 
de Doadores de Medula 
Óssea (REDOME), 
atualmente, 650 pessoas 
aguardam um doador, 
enquanto 5,7 milhões 
de voluntários estão 
cadastrados no sistema 
em todo o Brasil. Desses, 
575.500 são do Paraná, 
colocando o estado 
na terceira posição do 
ranking nacional, atrás de 
São Paulo e Minas Gerais.

No entanto, mesmo 
com esse número 
expressivo, as chances de 
um paciente encontrar 
um doador compatível 
variam de 1 em 100 
mil (nos casos entre 
parentes) a 1 em 1 
milhão de pessoas, 
quando considerado o 
registro geral. Devido 
às particularidades 

genéticas, por 
exemplo, a chance de 
compatibilidade entre 
irmãos é de apenas 30%, 
tornando ainda mais 
difícil encontrar um 
doador fora do círculo 
familiar.

Caso seja identificada 
compatibilidade com 
um paciente, o doador 
será contatado para 
a realização de novos 
testes que confirmem a 
viabilidade da doação. A 
coleta da medula óssea 
pode ocorrer de duas 
formas, sendo o método 
determinado pelo médico 
conforme cada caso.

Uma das técnicas 
ocorre em centro 
cirúrgico, onde a medula 
é retirada do interior 
dos ossos da bacia por 
meio de uma punção 
com agulha. Na outra, 
o doador recebe uma 
medicação que estimula a 
mobilização das células-
tronco da medula para 
a corrente sanguínea, 
permitindo sua coleta 
por punção venosa no 
antebraço.

ALEGRIA DE SALVAR 
VIDAS

Foi exatamente esse 
último procedimento 
que a empresária Fabiani 
Greggio Kobielski, 
moradora de Francisco 
Beltrão e cadastrada 
como doadora desde 
2012, realizou. No 
ano passado, ela foi 

surpreendida por uma 
ligação que mudaria não 
apenas a sua vida, mas 
também a de alguém que 
não conhecia.

“Doar medula óssea 
é um sentimento que, 
até hoje, não consigo 
explicar. Desde o 
momento em que o 
REDOME entrou em 
contato, comecei a rezar 
por alguém que eu nem 
conhecia. A gente incluiu 
essa pessoa nas orações 
e torceu muito para que 
tudo desse certo. É algo 
indescritível, só quem 
passa por isso sabe”, 
relatou.

Para o estudante 
Leonardo Laurindo, 
que se cadastrou como 
doador em 2019 e 
fez a doação no ano 
passado, o processo 
foi uma experiência 
transformadora.

“A sensação de poder 
ajudar alguém dessa 
forma é simplesmente 
inexplicável. É um gesto 
de solidariedade que 
não tem preço, algo que 
poucos podem oferecer, 
mas que faz toda a 
diferença na vida de 
quem precisa. Decidi me 
cadastrar porque é um 
processo simples, mas 
que pode representar 
a única esperança para 
alguém. Saber que minha 
doação pode salvar uma 
vida é a experiência mais 
gratificante que já vivi”, 
relatou.

No final deste mês 
a vendedora Dangela 
Beatriz Bogoni, residente 
de Dois Vizinhos, na 
8ª RS, viajará para São 
Paulo para realizar a 
doação de medula óssea, 
com todas as despesas 
custeadas pelo SUS. 
Para ela, a experiência 
tem sido extremamente 
gratificante.

“A sensação de 
poder salvar uma vida é 
indescritível, uma mistura 
de felicidade, orgulho e 
emoção. Desde o primeiro 
contato com o REDOME 
e o Hemonúcleo, fui 
muito bem acolhida por 
profissionais incríveis, 
que explicam tudo 
com atenção e carinho. 
Me sinto até uma 
celebridade”, brinca. 
“É algo transformador. 
Percebi o quanto 
podemos ser importantes 
na vida de alguém. Por 
isso, estou incentivando 
amigos e conhecidos a 
se cadastrarem como 
doadores e viverem essa 
experiência única.”

DOAÇÕES
No Paraná são 

disponibilizadas 10 mil 
cotas/ano para novos 
cadastros de doadores 
de medula óssea. Essas 
cotas estão distribuídas 
mensalmente entre as 
25 unidades de coleta 
para garantir que mais 
pessoas tenham acesso 
ao cadastro como 

potenciais doadores. 
Esses doadores podem 
ser a esperança para 
o tratamento de até 
80 doenças, incluindo 
leucemia, anemia e 
diversos tipos de câncer, 
beneficiando pacientes 
de diferentes idades e 
estágios da doença.

“A doação de medula 
óssea representa, para 
muitos pacientes, a única 
chance de sobrevivência. 
Cada novo cadastro 
amplia as possibilidades 
de encontrar um 
doador compatível e, 
consequentemente, 
salvar vidas. Por isso, é 
fundamental que mais 
pessoas se conscientizem 
e façam esse gesto de 
solidariedade”, destaca o 
secretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto.

Qualquer pessoa 
entre 18 e 35 anos, sem 
doenças impeditivas 
como HIV, hepatites B e C 
ou doenças autoimunes, 
pode se cadastrar no 

REDOME, sistema 
nacional que armazena e 
gerencia as informações 
de milhões de voluntários 
em todo o Brasil.

O cadastro é feito 
nas unidades de coleta, 
uma única vez, e exige 
apenas um documento 
oficial com foto, o cartão 
do SUS e a coleta de 
uma amostra de sangue 
de 5 ml para o teste de 
compatibilidade. Caso um 
doador seja compatível 
com alguém, ele será 
contatado e passará por 
exames mais detalhados 
antes do procedimento 
de doação.

Por isso, manter os 
dados sempre atualizados 
no sistema é fundamental 
para garantir que 
o contato seja feito 
rapidamente e que a 
convocação chegue ao 
doador. Essa atualização 
pode ser pelo próprio 
doador no aplicativo 
do REDOME ou nas 
Unidades de Coleta.

Paraná tem a menor carga tributária do Brasil para empresas 
no Simples Nacional

O Paraná tem a menor 
tributação para pequenas 
empresas de todo o 
Brasil. O Estado oferece 
a menor carga tributária 
para empreendedores 
inscritos no Simples 
Nacional, com uma 
alíquota efetiva média do 
Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) de 2,39% 
— valor abaixo da média 
nacional, que é de 2,81%. 

Isso representa, na 
prática, mais condições 
para a abertura de 
novos negócios, gerando 
mais empregos e renda, 

além de movimentar a 
economia paranaense. 
O dado faz parte de um 
levantamento realizado 
pela Secretaria de Estado 
da Fazenda (Sefa) a partir 
de informações gerais do 
Simples Nacional.

Criado pela Lei 
Complementar 
n.123/2006, o Simples 
Nacional é um regime 
tributário que conta 
com um sistema 
favorecido e simplificado 
de recolhimento de 
tributos. Atualmente, no 
Paraná, mais de 300 mil 
empresas são optantes 

desse regime, em relação 
ao ICMS.

Esse sistema 
favorecido, pela regra 
geral, traz alíquotas 
reduzidas do ICMS 
divididas em faixas que 
variam de 4% a 33% a 
depender do faturamento 
anual e do setor em que a 
empresa opera.

No entanto, para além 
das vantagens que o 
próprio regime já oferece, 
o Paraná traz benefícios 
adicionais que fazem com 
que essa carga tributária 
reduzida seja ainda 
menor para essas micro 

e pequenas empresas. 
Isso inclui, por exemplo, 
a isenção integral do 
ICMS para negócios 
com faturamento de 
até R$ 360 mil ao ano 
— um incentivo que 
alcança mais de 190 mil 
empresas.

Além disso, o Paraná 
conta com benefícios 
que também atendem 
negócios que superam 
essa faixa. Para aquelas 
que faturam acima dos 
R$ 360 mil, a tributação 
do ICMS acontece apenas 
no valor excedente — em 
uma lógica semelhante 

ao que acontece com 
a tabela do Imposto de 
Renda, por exemplo. 

“O Paraná é o único 
estado que oferece esse 
tipo de benefício em todo 
o Brasil”, diz o secretário 
da Fazenda, Norberto 
Ortigara. Atualmente, 
segundo a pasta, mais 
de 88 mil empresas 
são atendidas por esse 
benefício adicional ao 
Simples. “É um incentivo 
a mais que apenas nós 
oferecemos no país 
pensando em apoiar o 
pequeno empreendedor”, 
acrescenta o secretário.

Esses estímulos 
adicionais ao Simples 
Nacional que o Paraná 
estipulou fazem com que 
a redução do ICMS para 
empresas enquadradas 
no regime seja de cerca 
de 22%, segundo dados 
levantados pela Sefa. O 
número é mais do que 
o dobro da redução 
praticada pelo Rio de 
Janeiro (9,9%), o segundo 
estado brasileiro com o 
maior desconto. 

SAÚDE.

ECONOMIA.
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Peça sua tag pelo App Sicoob ou na sua cooperativa.

Mais uma facilidade para você passar sem
filas em pedágios e estacionamentos
credenciados de todo Brasil.

AS CANCELAS SE ABREM
COMO MÁGICA

Pagar com o Sicoobcard é a sua nova
opção para passar sem filas

O movimento, pela 
Aduana de Dionísio 
Cerqueira, em janeiro 
deste ano, cresceu, 
comparado ao 
movimento de dezembro 
do ano passado, no 
que se refere ao 
total de caminhões 
e de documentos 
desembaraçados pela 
Receita Federal, mas foi 
menor quanto à corrente 
financeira.

O movimento de 
janeiro de 2025, pela 
Aduana de Dionísio 
Cerqueira, somou US$ 
71.137.430,00 (cerca de 
R$ 405,6 milhões).

O total foi 5,944% 
menor que a corrente 
financeira de dezembro 
passado, que somou US$ 
75.632.162,00 (cerca 
de R$ 431,3 milhões, ao 
câmbio de hoje).

Do total de janeiro 
deste ano, US$ 
37.570.418,00 (cerca 
de R$ 214,2 milhões) 
foram de importações 

brasileiras.
O total das 

exportações de janeiro 
deste ano somou US$ 
33.567.011,00 (cerca de 
R$ 191,4 milhões).

Quanto ao volume de 
cargas, em janeiro deste 
ano, 2.035 caminhões 
passaram pela Aduana de 
Dionísio Cerqueira. Esse 
total é 12,992% maior 
que o total de dezembro 
do ano passado, que 
somou 1.801 cargas.

Do total de cargas 
de janeiro deste ano, os 
produtos importados pelo 
Brasil, através da Aduana, 
passaram em 1.106 
caminhões.

Já os produtos 
exportados pelo Brasil, 
em novembro, através 
da Aduana cerqueirense, 
somaram 929 caminhões.

Em relação à 
quantidade de 
documentos de 
importação e exportação 
desembaraçados pela 
Receita Federal de 

Dionísio Cerqueira, em 
janeiro deste ano, o total 
foi de 1.614 documentos, 
representando um 
número, 5.766% maior 

que o total de dezembro 
do ano passado.

Do total de 
documentos de 
janeiro deste ano, os 
produtos importados 
pelo Brasil, através da 
Aduana cerqueirense, 
tiveram 883 papéis 
desembaraçados.

Já os produtos 
exportados pelo Brasil, 
em novembro, através 
da Aduana, somaram 
731 documentos 
desembaraçados.

Entre os principais 
produtos importados em 
janeiro (em peso líquido) 
se encontram produtos 

da indústria de moagem, 
madeira, carvão vegetal 
e obras de madeira, 
frutas frescas, produtos 
diversos das indústrias 
químicas, cereais e 
outros.

Entre os principais 
países de importadores 
estão a Argentina, Chile, 
Uruguai e outros.

Já no que se refere à 
produtos exportados em 
janeiro (em peso líquido) 
entre os principais 
aparecem o papel e 
cartão; obras de pasta 
de celulose, papel ou de 
cartão, carnes e miudezas 
comestíveis, fruta, cascas 

de citros (citrinos), e 
de melões, madeira, 
carvão vegetal e obras 
de madeira, resíduos 
e desperdícios das 
indústrias alimentares, 
alimentos e outros.

Os principais países de 
destino (exportação) são 
Argentina, Chile, Estados 
Unidos e outros.

Em janeiro deste ano, 
a Aduana Cerqueirense 
registrou a passagem de 
693 veículos “em lastre”. 
São veículos sem carga 
e também guinchos, 
contabilizamos com 
base no número de MICs 
liberados.

Mais de 2 mil caminhões passaram pela Aduana 
de Dionísio Cerqueira
Dados correspondem ao mês de janeiro de 2025, demonstrando um crescimento no 
movimento em comparação à dezembro de 2024

GERAL.
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O município de 
Barracão segue com um 
cronograma intenso de 
obras voltadas à melhoria 
da infraestrutura urbana. 
Na manhã de sábado, 15 
de fevereiro, foi concluída 
mais uma etapa das 
obras a Avenida Paraná, 
que incluiu a construção 
de base, drenagem e 
recapeamento asfáltico.

O prefeito Jorge 
Santin, o presidente do 
Legislativo Zé Borsato, 
vereadores, secretários 
municipais e demais 
lideranças estiveram no 
local acompanhando a 
execução do serviço. 

O prefeito ressaltou 
que a recuperação das 
vias é uma prioridade 
da administração e faz 
parte de um conjunto 
de investimentos 
viabilizados por meio de 
parcerias com o Governo 
do Estado e deputados 
estaduais e federais.

“Essa é uma obra 
necessária para garantir 
segurança e qualidade no 
tráfego. A Avenida Paraná 
apresentava problemas 
há anos, e agora estamos 

resolvendo isso de 
forma definitiva. Além 
dessa, também temos 
a recuperação da Rua 
Bahia, Rua Amazonas e a 
pavimentação de trechos 
que ligam o Correio à 
BR, contando com o 
apoio de parlamentares 
comprometidos com 
o nosso município”, 
destacou Jorge Santin.

As obras na Avenida 
Paraná são apenas uma 
parte do planejamento 
municipal para 2025, que 
prevê asfaltamento em 
diversas regiões.

“As obras vão 
continuar pelos Bairros 
Copasa e Nova Esperança 
– já com recursos 
liberados, totalizando 
mais de R$ 1 milhão para 
recapeamento; além disso 
já está em andamento a 
pavimentação ecológica 
de ruas de calçamento 
do Bairro Industrial até 
o Zanoni – e uma que já 
está em andamento, que 
é o asfaltamento que dá 
acesso à Siqueira Bello”, 
destacou o prefeito.

Os vereadores 
presentes reforçaram 

a importância da 
parceria entre os 
poderes municipal e 
estadual para viabilizar 
os investimentos. Zé 
Borsato, presidente da 
Câmara, enfatizou que 
os trabalhos seguem 
um planejamento 
conjunto para atender as 
demandas da população.

“Essa união entre 
a administração e os 
vereadores permite que 

as obras aconteçam 
com mais eficiência. O 
Executivo busca recursos, 
e o Legislativo garante o 
respaldo necessário para 
aprovar os projetos que 
beneficiam Barracão”, 
afirmou.

Entre as obras em 
andamento, como já 
destacado, uma das 
mais importantes é a 
pavimentação asfáltica do 
acesso à Siqueira Bello, 

que conforme o vereador 
Ade Bugança é uma obra 
aguardada há mais de 40 
anos.

“Essa pavimentação 
representa 
desenvolvimento 
para a comunidade e 
toda a região. Muitos 
prometeram, mas agora 
a obra está acontecendo. 
Graças ao empenho do 
prefeito, dos vereadores e 
do apoio dos deputados, 

podemos dizer que essa 
conquista é realidade, 
é uma obra que 
finalmente saiu do papel”, 
comemorou o vereador.

O município segue 
em ritmo acelerado com 
suas obras e melhorias, 
garantindo que asfalto, 
iluminação pública e 
infraestrutura urbana 
avancem em diversas 
localidades. 

Barracão avança com obras de infraestrutura 
e melhorias urbanas
Prefeito Jorge Santin e lideranças municipais acompanham revitalização da Avenida 
Paraná e destacam novos investimentos

GERAL.
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Um dos problemas fundamentais quando 
pensamos em Jesus, hoje, é repensar a questão do 
sofrimento. O discurso tradicional sobre Jesus nos 
faz pensar que precisamos sofrer para nos salvar. 
O sofrimento seria necessário para a salvação. 
Essa ideia esta fundamentada na própria tradição e 
pregação da Igreja que sustenta que “Cristo morreu 
pelos nossos pecados”. Você que crê, deve considerar 
essa afirmação tranquila e verdadeira, afinal já a 
ouviu inúmeras vezes. Na Bíblia encontramos isso de 
forma ainda mais contundente. “Sem derramamento 
de sangue não há perdão”, encontramos em Hebreus 
9, 22. O apostolo Paulo afirma: “Deus não perdoou 
nem seu próprio Filho, mas o entregou (à morte) 
por nossos pecados” (Rm 8, 32). Você pode me 
perguntar: “afinal, padre, o que quer dizer com 
isso”? Quero te dizer que essas afirmações acima 
podem produzir em nós e na humanidade um efeito 
muito perigoso. Qual seja? Compreendermos que é 
sempre necessário o sofrimento para solucionar o 
pecado. Sabemos que o pecado é o que nos separa 
de Deus e a libertação do pecado o que nos aproxima 
de Deus. Se a solução do pecado é o sofrimento, a 
dedução comum, que acontece em nossas cabeças 
de crentes, é que precisamos passar pelo sofrimento 
para estarmos perto de Deus. Essa dedução é um 
assombro. Reproduz a ideia de que Deus rima 
com dor, com padecimento, derramamento de 
sangue, expressões essas que traduzem de forma 
clara a realidade repugnante da violência. Jesus 
foi radicalmente contra a violência. No entanto, na 
história das religiões e do próprio cristianismo, essa 
ideia, se traduziu em guerras e violências em nome 
de Deus. Afinal, valeria a pessoa sofrer violência 
e até ser morta, para ser salva, uma vez que, não 
“convertida” a fé, não seria salva e esse seria o 
pior destino. Assim, valia o argumento da violência 
imposta ao “não crente”, ao diferente, para “salvar 
a sua alma”. Em nome de Deus se legitimava tudo. 
Vejam que o papa João Paulo II pediu perdão das 
barbaridades cometidas na história da Igreja por essa 
postura violenta e, dá para dizer, anti-Evangelho. Se o 
Evangelho significa uma boa notícia isso nunca mais 
poderá acontecer. Mas aqui surge uma pergunta: 
estaríamos nós, hoje, distantes desse pensamento? Já 
evoluímos o bastante? Não. Ainda prosseguimos com 
essa compreensão. Quando supervalorizamos a dor 
de Jesus, o sangue, as mãos ensanguentadas, a cruz, 
os açoites, a violência sofrida; quando não aceitamos 
crenças diferentes, posturas diferentes, quando 
valorizamos mais a doutrina sobre Deus do que o 
amor, quando somos intolerantes e autoritários em 
nossa fé, então, ainda estamos enraizados e presos 
nessa velha compreensão. Jesus nos salvou porque 
nos amou e não porque sofreu. O sofrimento de Jesus 
foi imposto pelo mal. Não é o “sofrimento em si” 
que nos salvou. Não foi a cruz que nos salvou. Mas 
o amor que transpareceu na cruz. Caro leitor, essa 
compreensão muda muita coisa e muitas posturas. 
Precisamos continuar conversando em outro 
momento. Deus está conosco. Ele é amor!

Existiu em Jesus algum 
tipo de violência? A Secretaria de 

Assistência Social de 
Dionísio Cerqueira 
informa que estão 
abertas as inscrições 
para uma série de 
oficinas especialmente 
desenvolvidas para 
crianças e adolescentes 
do município. Esta é uma 
excelente oportunidade 
para os jovens 
explorarem seus talentos, 
desenvolverem novas 
habilidades e interagirem 
em um ambiente positivo 
e estimulante. 

As oficinas oferecidas 
abrangem uma variedade 
de áreas, incluindo 
música, artes circenses e 
jiu-jitsu, proporcionando 
um leque diversificado 
de experiências aos 
participantes.

A oficina de música 
visa despertar o interesse 
dos participantes pela 
arte sonora, ensinando 
desde os fundamentos 
da teoria musical até a 
prática de instrumentos. 

Nas artes circenses, 
os jovens terão a chance 
de aprender técnicas 
de malabarismo, 
equilibrismo e outras 
habilidades circenses, 
desenvolvendo 
coordenação motora, 
concentração e 
autoconfiança. 

Já a oficina de jiu-jitsu 
oferece a oportunidade 
de aprender uma arte 
marcial que promove 
disciplina, respeito e 

condicionamento físico.
Para efetuar a 

inscrição, os interessados 
ou seus pais ou 
responsáveis, devem 
se dirigir ao Centro de 
Referência de Assistência 
Social (CRAS) o mais 

breve possível, pois as 
vagas são limitadas. O 
período de inscrição se 
estende até a primeira 
semana de março. 

No momento 
da inscrição, é 
imprescindível apresentar 

os documentos pessoais 
tanto do responsável 
legal quanto da criança 
ou adolescente que 
deseja participar das 
oficinas.

Abertas as inscrições para oficinas culturais 
e esportivas em Dionísio Cerqueira

“Saudade e a serena correnteza do rio que 
soluça na varanda do mar, numa espécie 

de espetáculo de lembranças e vastas 
recordações.”
- Dom Casmuro

CULTURA.

Crianças e jovens podem se inscrever para aulas de música, artes 
circenses e jiu-jitsu até a primeira semana de março

A Administração 
de Santo Antonio 
do Sudoeste, o está 
impulsionando a 
agricultura familiar 
com a distribuição de 
calcário para pequenos 
produtores rurais. A ação, 
realizada por meio da 
Secretaria de Agricultura, 
entregou 700 toneladas 
de calcário ensacado, 
para corrigir o pH do 
solo e melhorar suas 
condições químicas. 

Segundo a secretaria 
mais de 100 famílias 
serão beneficiadas com 
a distribuição de mais de 

700 toneladas de calcário 
através do Programa de 
Incentivo a Pequenas 
Propriedades Rurais.

Essa iniciativa faz 
parte de um programa 
municipal mais amplo 
de incentivo à bacia 
leiteira e outras 
produções, visando 
fortalecer a economia 
local, gerar empregos 
no campo e promover a 
sustentabilidade rural. 

Além do calcário, 
os produtores de 
leite, frutas e legumes 
também recebem análise 
de solo e diagnóstico 

da terra, garantindo 
mais produtividade e 
sustentabilidade no 
campo.

Esse apoio à 
agricultura familiar, 

busca melhorar 
a produção, a 
produtividade e a 
qualidade dos produtos 
locais. 

Santo Antonio realiza distribuição de mais de 
700 toneladas de calcário
Segundo a secretaria mais de 100 famílias serão beneficiadas através 
do Programa de Incentivo a Pequenas Propriedades Rurais

GERAL.
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O Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS) de 
São José do Cedro retomou as 
atividades em grupo do Serviço 
de Proteção e Atendimento 
Integral à Família (PAIF), uma 
iniciativa fundamental para 
fortalecer os laços familiares, 
garantir acesso a direitos e 
melhorar a qualidade de vida 
das famílias atendidas.

Os encontros do PAIF 
acontecem uma vez por mês 
em diferentes localidades do 
município, abrangendo São 
José do Cedro, Distrito de 
Padre Réus, Mariflor, Peperi 

e São Mateus. O objetivo 
é levar apoio, orientação e 
acompanhamento às famílias 
cadastradas no serviço.

Além das atividades 
em grupo, as famílias 
acompanhadas pelo PAIF 
recebem atendimento 
individualizado, realizado por 
uma equipe especializada 
composta por psicólogos, 
assistentes sociais e pedagogos. 

O suporte abrange diferentes 
situações, desde fortalecimento 
de vínculos familiares até 
acesso a políticas públicas que 
promovam inclusão e bem-

estar.
Entre os públicos prioritários 

atendidos pelo PAIF estão os 
beneficiários do Programa 
Bolsa Família; pessoas que 
recebem o Benefício de 
Prestação Continuada (BPC) 
e Famílias em situação de 
vulnerabilidade social que 
necessitam de suporte da 
Assistência Social.

A avaliação para a inserção 
no serviço é feita por meio da 
equipe psicossocial do CRAS, 
que analisa a necessidade de 
cada família em conjunto com 
seus membros. 

O serviço busca não apenas 
oferecer assistência imediata, 
mas também promover 

autonomia e fortalecer 
os vínculos familiares e 
comunitários.

CRAS de São José do Cedro retoma atividades do PAIF 
Serviço essencial para a comunidade oferece suporte a famílias em vulnerabilidade social em diversas 
localidades do município

GERAL.

Os grupos de 
idosos de Bom Jesus 
do Sul retomaram 
suas atividades com 
encontros animados e 
cheios de interação. Os 
eventos marcaram o 
início do cronograma 
anual de atividades 
voltadas à terceira idade, 
promovendo lazer, 
socialização e bem-estar 
para os participantes.

Na terça-feira, 11 de 
novembro, o Grupo de 
Idosos Renovação da 
XV de Novembro reuniu 
seus integrantes para 
um encontro especial no 
pavilhão da comunidade. 

O evento contou com a 
recepção da Secretária 
da Família, Lorizete 
Surdi, e sua equipe, que 
prepararam diversas 
atividades recreativas e 
interativas.

A iniciativa reforça 
a importância do 
grupo como um espaço 
de convivência e 
inclusão, incentivando 
a participação ativa dos 
idosos no dia a dia da 
comunidade. 

Já na quinta-feira, 13 
de fevereiro, foi a vez do 
Grupo de Idosos Reviver 
celebrar o retorno 
de suas atividades. O 

encontro aconteceu em 
clima festivo, com uma 
grande matinê animada 
pelo Grupo Melodia, que 
garantiu música e dança 
para os participantes.

O evento contou com 
a presença da Secretária 
da Família, Lorizete 
Surdi, que recepcionou 
os idosos com muito 
carinho, reforçando 
o compromisso da 
administração municipal 
com o bem-estar da 
terceira idade.

Além da animação 
musical, os participantes 
desfrutaram de um 
delicioso lanche e 

participaram de um 
momento de reflexão 

espiritual conduzido 
pelo Padre Claudecir 

Grevenhagem, pároco da 
Paróquia Bom Jesus. 

Grupos de idosos de Bom Jesus do Sul 
retomam atividades
Eventos marcam o retorno das atividades dos grupos Renovação da XV de 
Novembro e Reviver

GERAL.

No dia 6 de fevereiro, 
em solenidade realizada 
em São Miguel do Oeste, 
a Prefeita de Princesa, 
Diangele Fabiele Klein 
Marmitt, assumiu o cargo 
de Presidente da 290ª 
Junta de Serviço Militar 
(JSM). 

O evento ocorreu nas 
dependências do 14º 
Regimento de Cavalaria 

Mecanizada (RC Mec).
A nomeação da 

prefeita Diangele 
demonstra o 
“compromisso da 
Administração Municipal 
com as questões 
ligadas ao serviço 
militar e à organização 
administrativa do 
município”, conforme 
divulgado pela prefeitura.

Além da prefeita, o 
Vice-Prefeito Valtair 
Epping (conhecido como 
Alemão) e o Secretário da 
Junta de Serviço Militar 
local, o servidor público 
Leandro Rokembach, 
também estiveram 
presentes na cerimônia.

Prefeita de Princesa assume presidência da 290ª Junta 
de Serviço Militar
Diangele Fabiele Klein Marmitt, assumiu o cargo de Presidente da 290ª Junta de Serviço Militar

GERAL.
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Guarujá do Sul reorganiza coleta de materiais recicláveis
Comunidade é orientada a fazer os descartes nas terças e quintas-feiras de cada semana

Guarujá do Sul está 
reorganizando a coleta de 
materiais recicláveis na 
área urbana. A população 
deverá fazer os descartes 
nas terças e quintas-
feiras de cada semana.

De acordo com a chefe 
de gabinete da prefeitura, 
Janice Eberhardt a 
reorganização com apelo 
para a separação de lixo 

orgânico e reciclável 
busca melhorar o aspecto 
da cidade e favorecer a 
coleta seletiva, feita em 
parceria com o reciclador 
Luís Mierres.

Assim, todas as 
terças-feiras a coleta de 
materiais recicláveis será 
feita na parte central de 
Guarujá do Sul, Avenida 
João Pessoa, nas ruas ao 

redor do hospital, posto 
de saúde, Escola estadual 
Elza Mancelos de Moura 
e na Vila Sulina.

Nas quintas-feiras 
a coleta será realizada 
no parque industrial, 
loteamentos Tropical, 
Kochan, Barth, Nascer 
do Sol, Mirasol e Jardim 
Itália, além das ruas 
na entrada da cidade e 

Avenida João Pessoa.
O pedido é que os 

moradores e empresários 
se organizem para a 
dispensa dos materiais 
recicláveis nas ruas 
somente nestes dias de 
semana, terça e quinta-
feira em Guarujá do Sul.

Na última semana 
o Prefeito de Bom 
Jesus do Sul, Helio 
Surdi, cumpriu agenda 
oficial em Brasília, onde 
participou do Encontro 
Nacional de Prefeitos 
e Prefeitas, promovido 
pelo Governo Federal, 
com a participação da 
Confederação Nacional 
de Municípios, Frente 
Nacional de Prefeitas 
e Prefeitos, Associação 
Brasileira de Municípios. 

A programação teve 
início na segunda-feira 
(11) e se estendeu 
até quinta-feira (13), 
reunindo gestores 
de todo o país para 
debater temas essenciais 
para o fortalecimento 
das administrações 
municipais.

Durante a visita 
à Capital Federal, o 
prefeito esteve em 
reuniões estratégicas 
com autoridades 

que representam os 
interesses do município 
na esfera federal. Entre 
elas, o Deputado Federal 
Vermelho, grande 
parceiro de Bom Jesus 
do Sul, e os Senadores 
Sergio Moro, Oriovisto 
Guimarães e Flávio Arns. 

“Estive em Brasília 
para acompanhar de 
perto os projetos que 
estão em andamento 
e buscar novas 
oportunidades para 
o nosso município. 
Sempre recorremos 
às nossas lideranças 
para que olhem para as 
nossas necessidades e 
nos ajudem a viabilizar 
projetos prioritários para 
a população de Bom 
Jesus do Sul”, destacou 
Helio.

O prefeito ainda 
destacou a sua passagem 
pelo gabinete do 
deputado Vermelho, 
que é representante do 

município na Câmara. 
“Também estive 

presente e visitando 
o gabinete do nosso 
representante na Câmara 
dos Deputados, lá em 
Brasília, nosso amigo 
e parceiro, o deputado 
Vermelho, que sempre 
olhou com bons olhos 
para Bom Jesus do Sul 
e tenho certeza de que 
continuará trabalhando 
para que os recursos 
federais cheguem ao 
nosso município, e a 
gente possa fazer com 
que os projetos andem”, 
frisou o prefeito.

Para Helio a viagem 
foi “importante e 
produtiva”, destacando 
a oportunidade de 
apresentar as demandas 
do município.

Enquanto Helio 
participava do encontro 
em Brasília, aconteceu 
em Foz do Iguaçu 
um encontro com o 

Governador Ratinho, 
agenda que foi cumprida 
pelo vice-prefeito Cezar 
Bueno.

“Nosso vice-
prefeito participou do 
encontro em Foz do 
Iguaçu, e voltou muito 
entusiasmado com o 
grande orçamento que 

hoje o Paraná tem para 
conduzir os trabalhos 
e que foi anunciado 
pelo nosso governador 
Ratinho Junior. Não 
tenho dúvida que 
este governo, é um 
governo municipalista 
e que olha para os 
pequenos municípios. 

Tenho certeza de que 
os recursos chegarão 
à base para que 
possamos implementar 
projetos importantes 
e trazer cada vez mais 
desenvolvimento para 
Bom Jesus do Sul”, 
finalizou Helio.

Prefeito Helio Surdi participa de Encontro 
Nacional em Brasília 
Prefeito aproveitou a viagem para cumprir agendas e buscar recursos para Bom Jesus do Sul

GERAL.
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Ano letivo de 2025 com chamamento de profissionais 
para completar os quadros
Secretário de Educação, Evandro Vargas, detalha início do ano letivo e reforça necessidade 
de novos profissionais

O município de 
Dionísio Cerqueira iniciou 
oficialmente o ano letivo 
de 2025 no último dia 
10 de fevereiro, tanto na 
rede municipal quanto 
na estadual. O retorno 
às aulas envolveu um 
intenso trabalho de 
organização das equipes 
escolares, ajustes 
administrativos e, agora, 
uma nova chamada 
para professores que 
irão complementar o 
quadro de profissionais 
na educação infantil e no 
ensino fundamental.

De acordo com o 
secretário de Educação, 
Evandro Vargas, 
a rotatividade de 
profissionais na região 
da Tri Fronteira é uma 
realidade constante, uma 
vez que muitos docentes 
acabam assumindo vagas 
em municípios vizinhos 

do Paraná e Santa 
Catarina. Para suprir essa 
demanda, uma chamada 
foi realizada no dia 13 de 
fevereiro, no Auditório da 
Prefeitura.

Além da necessidade 
de professores para 
o ensino regular, o 
município também está 
focado em ampliar o 
atendimento a alunos 
com deficiência. 

O aumento 
significativo de 
estudantes com 
transtorno do espectro 
autista (TEA), TDAH 
e outras deficiências 
motivou a criação de um 
decreto que regulamenta 
a contratação de 
segundos professores. 

A prefeitura também 
reforçou as medidas para 
garantir um transporte 
escolar seguro e eficiente. 

“As 22 linhas do 

transporte escolar já 
foram vistoriadas e os 
motoristas passaram 
por uma capacitação 
conduzida pela Polícia 
Militar de Santa Catarina. 
Paralelamente, equipes 
da Secretaria de Obras 
seguem atuando na 
recuperação das estradas 
rurais, danificadas por 
chuvas intensas no final 
do ano passado, visando 
garantir a circulação 
segura dos veículos 
escolares”, destacou o 
secretário.

Segundo Evandro, a 
secretaria de Educação 
tem investido na 
formação contínua dos 
profissionais da rede 
municipal. 

“Neste ano, haverá um 
encontro específico para 
capacitar educadores 
que atuarão com 
alunos da educação 

especial. O evento 
contará com a presença 
das famílias desses 

estudantes, permitindo 
um espaço de diálogo 
e troca de experiências 

sobre metodologias e 
estratégias de ensino”, 
concluiu.

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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fLOw - 20/02/2025

Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Desafios coletivos podem tomar corpo nes-
te momento, o que pede maior capacidade 
diplomática e de ajuste interpessoal. O 
exercício da empatia tende a se mostrar 
fundamental para entender as necessida-
des em jogo e propor acordos.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Procure não subestimar o novo e empre-
gar a criatividade para tirar proveito das 
circunstâncias. Acontecimentos inespe-
rados tendem a lhe pegar de surpresa, o 
que lhe faz sair da zona de conforto e se 
adaptar a demandas complexas, visto a 
tensão Lua-Plut

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Momento de contrastes ideológicos com 
o entorno imediato, além de resistência às 
transformações que operam à sua volta. O 
exercício da empatia e da gentileza tende a 
romper com barreiras interpessoais.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Tente empregar a criatividade para otimizar 
recursos, inclusive os alternativos. A 
economia preventiva tende a se mostrar 
fundamental para fazer frente a cenários 
de instabilidade financeira, como sugere a 
tensão Lua-Plutão.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Equilíbrio emotivo e capacidade de ajuste 
podem ser essenciais, visto a harmonia 
promovida por Vênus e Júpiter. Lua e 
Plutão tendem a sugerir um momento de 
incompatibilidades e mesmo de situações 
difíceis que colocam em xeque a solidez 
das parcerias.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Tente não forçar enfrentamentos e se 
permita pequenas pausas, buscando se 
equilibrar emocionalmente. Situações 
complicadas tendem a emergir com Lua e 
Plutão em tensão, o que lhe tira da zona de 
segurança e gera preocupações. Cuidado!

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

É fundamental não deixar que lhe falte 
inteligência emocional, que pode ajudar 
a restituir a serenidade comprometida. 
Situações desafiadoras envolvendo a cole-
tividade podem emergir, o que lhe deixa à 
mercê dos excessos dos outros.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Conciliar as demandas profissionais e 
familiares pode se mostrar tarefa das mais 
árduas, marcada pela tensão Lua-Plutão. 
Situações complicadas podem desestrutu-
rar a rotina, mas com otimismo e solidarie-
dade é possível mitigar os danos.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

É fundamental não deixar que lhe falte in-
teligência emocional, pois isso pode ajudar 
a restituir a serenidade comprometida. 
Conflitos ideológicos podem ganhar corpo 
em suas redes, abrindo caminho para 
rupturas. Atenção redobrada!

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

O lar tende a se mostrar um importante 
suporte emocional. Os desafios podem 
pedir maior capacidade estratégica frente 
à tensão entre Lua e Plutão, como também 
um confronto íntimo no sentido de romper 
com padrões de comportamento danosos 
para sua vida.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Tente se abrir ao diálogo e lhe ajuda a 
compreender melhor as necessidades 
emocionais das pessoas. Lua e Plutão 
opostos tendem a evidenciar um momento 
de transformação íntima fundamental para 
romper com vínculos tóxicos e cultivar 
relações sadias.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

Como sugere a harmonia promovida por 
Vênus e Júpiter, busque melhorar sua re-
lação com a saúde e o dinheiro, conforme. 
Zelar pela estabilidade da vida cotidiana 
pode se mostrar fundamental ao seu 
equilíbrio emotivo e à sua capacidade de 
enfrentamento dos desafios.

Últimos
lançamentos

Em Flow, o mundo parece ter 
chegado ao fim, coberto apenas por 
vestígios da presença humana, mas 
sem nenhum por perto. O gato é um 
animal solitário que, um dia, enquan-
to é perseguido por uma manada de 
cães, vê seu lar ser devastado por 
uma grande enchente. Buscando uma 
forma de sobreviver após a inundação, 
ele enfrenta diferentes ameaças, até 
que encontra refúgio em um pequeno 
barco povoado por diversas espécies. 
Enquanto tentam fugir de toda essa 
situação hostil, os animais terão que se 
unir apesar de suas diferenças. Nesse 
veleiro, navegando por paisagens 
místicas e transbordantes, eles passam 
pelos desafios e perigos da adaptação 
a este novo cenário pós-apocalíptico.

O bRutALIStA  - 20/02/2025

O Brutalista se passa em 1947, 
quando o arquiteto visionário hún-
garo László Toth (Adrien Brody) e 
sua esposa Erzsébet (Felicity Jones) 
fogem da Europa devastada pela 
guerra em busca de um novo começo 
na América. Em sua jornada para 
reconstruir seu legado e testemunhar 
o surgimento da América moderna, 
eles se deparam com uma oportuni-
dade que pode mudar suas vidas para 
sempre. O industrial rico e carismáti-
co Harrison Van Buren (Guy Pearce) 
oferece a László um sonho americano 
em bandeja de prata: a chance de 
projetar um grandioso monumento 
modernista que moldará a paisagem 
do país que agora chamam de lar. 

fé pARA O ImpOSSíVEL - 20/02/2025

Fé para o Impossível é o longa 
biográfico do diretor Ernani Nunes que 
vai retratar um fato na vida de Renee 
Murdoch, uma pastora norte-ameri-
cana, que vive no Rio de Janeiro e foi 
brutalmente atacada por um morador 
de rua que a atingiu com um pedaço 
de madeira na cabeça em uma corrida 
em setembro de 2012, no bairro da 
Barra da Tijuca. Internada em estado 
gravíssimo e com baixas perspectivas 
de cura sob o diagnóstico de trauma-
tismo craniano, Renee contou com a 
ajuda de seu marido, Philip, e com o 
apoio de sua família que compartilha-
ram a luta da pastora com o mundo 
a fim de reunir o máximo de pessoas 
para uma poderosa corrente de oração 
pela sua recuperação, tal ato que foi 
concedido pelo divino. 
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O município de 
Dionísio Cerqueira 
abriu as inscrições 
para a eleição 
suplementar do Conselho 
Tutelar, destinada ao 
preenchimento de cinco 
vagas para suplentes. O 
processo seletivo visa 
garantir que, em caso de 
afastamento temporário 
ou definitivo de algum 
dos conselheiros titulares, 
os suplentes possam 
assumir imediatamente 
as funções.

De acordo com o 
Secretário de Assistência 

Social, Sandro Ferreira 
Brasil, os interessados 
devem atender aos 
seguintes requisitos: ter 
21 anos ou mais, ensino 
médio completo e residir 
no município há pelo 
menos dois anos

As inscrições podem 
ser feitas diretamente na 
Secretaria de Assistência 
Social, e a eleição 
ocorrerá no dia 15 de 
abril de 2025, das 8h 
às 17h, no prédio da 
secretaria.

“Essa eleição é uma 
oportunidade para quem 

deseja atuar na defesa 
dos direitos da criança 
e do adolescente. Os 
suplentes assumem 
em casos de férias, 
afastamento ou 
desistência dos titulares. 
Por isso, convidamos a 
população interessada a 
se inscrever e participar 
do processo”, destacou 
Sandro Ferreira Brasil.

O secretário também 
destacou que a pasta 
segue avançando na 
reintegração das equipes 
e retomada dos serviços 
essenciais. 

Segundo Sando, o 
CRAS Três Fronteiras, já 
voltou ao funcionamento 
normal após o período de 
recesso, e os grupos de 
idosos retomaram suas 
atividades.

“Alguns programas 
ainda aguardam liberação 
de recursos do governo, 
como o Programa de 
Aquisição de Alimentos 
(PAA), que será reativado 
assim que houver repasse 
de verbas”, finalizou o 
secretário.

Dionísio Cerqueira abre inscrições para 
eleição suplementar do Conselho Tutelar
O Secretário de Assistência Social, Sandro Ferreira Brasil, detalha processo eleitoral e novos 
projetos da pasta

GERAL.

Princesa ainda não 
teve confirmação de 
pacientes com dengue 
este ano, mas há focos 
do mosquito e, por 
isso, a prevenção deve 
continuar. O lembrete é 
da agente de Endemias 
da Secretaria de Saúde, 
Angelita Kraemer.

De acordo com ela, 
foram realizados exames 
em quatro pacientes que 
apresentaram sintomas 
suspeitos para a dengue, 
mas todos negativaram.

Contudo, há 

constatação de pelo 
menos 11 focos do 
mosquito Aedes Aegypti 
em Princesa, por isso, a 
orientação para ações de 
combate, com eliminação 
de locais com água 
parada continua.

Outro dado divulgado, 
diz respeito ao 
Levantamento de Índice 
Amostral (LIA) concluído 
recentemente, quando 
foram visitados 271 
imóveis urbanos e na 
linha Vista Alta e Vista 
Alegre.

O levantamento 
apontou que Princesa 
está com baixo risco 
para doença, o que 
segundo Angelita é 
resultado da soma das 
ações do Poder Público 
e do envolvimento da 
sociedade no combate à 
dengue.

Além dela, o agente 
de Endemias Willian 
De Bona também 
atua no setor que faz 
visitas de orientação, 
monitoramento de 
armadilhas em pontos 

estratégicos e ações 
educativas. 

Um drone também 

foi incorporado ao 
serviço para facilitar as 
fiscalizações em espaços 

de difícil acesso.

SAÚDE.

Princesa ainda não teve confirmação de pacientes com 
dengue este ano
Mas, há focos do mosquito e, por isso, a prevenção deve continuar, afirma agente de Endemias da 
Secretaria de Saúde, Angelita Kraemer
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No dia 17 de fevereiro, 
a Secretaria de Saúde de 
Bom Jesus do Sul, por 
meio do Departamento 
de Vigilância Sanitária, 
em parceria com o 
Departamento de 
Urbanismo, realizou um 
mutirão de coleta de 
entulhos. 

Durante a ação, 
foram recolhidos restos 
de construção, móveis 
velhos, podas de árvores, 
galões e outros materiais 
que poderiam servir 

de criadouro para o 
mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue.

Além disso, no dia 
31 de janeiro de 2025, 
a equipe da Vigilância 
Sanitária promoveu 
a coleta de vidros no 
perímetro urbano da 
cidade, reforçando o 
compromisso com a 
eliminação de possíveis 
focos do mosquito.

Essas iniciativas 
fazem parte de um 
esforço contínuo para 

garantir o descarte 
correto de materiais 
que possam acumular 
água. Destacamos 
que a próxima coleta 
de entulhos está 
programada para o dia 
22 de abril de 2025, e as 
coletas de vidros, pneus 
e eletrônicos ocorrerão 
sempre na última sexta-
feira de cada mês.

Pedimos a colaboração 
de todos para descartar 
seus materiais nos 
dias corretos e evitar o 

abandono irregular de 
lixo. A participação da 
população é essencial 

para manter a cidade 
limpa e protegida contra 
a dengue.

Menos Lixo, Menos Dengue mutirão de coleta auxilia no combate 
ao mosquito

SAÚDE.

São José do Cedro reforça ações de combate 
à dengue 
A Secretária da Saúde Janete Dallo e a agente de endemias Fernanda Casteli participaram 
do evento para conscientizar a população

A Secretaria de Saúde 
de São José do Cedro está 
intensificando suas ações 
voltadas à prevenção e 
combate à dengue no 
município. No último 
sábado, 15 de fevereiro, 
a secretária Janete Dallo 
e a agente de endemias 
Fernanda Casteli 
participaram de uma 
palestra na Acepro. 

Durante este evento, 
foram discutidas diversas 
estratégias para enfrentar 
o Aedes aegypti, o 
mosquito responsável 
pela transmissão 
da dengue, zika e 
chikungunya.

A palestra, promovida 
pela coordenadora 
Maria Vogt, abordou 

temas essenciais como 
medidas preventivas, 
eliminação de criadouros 
e a importância 
da participação da 
comunidade no controle 
da doença. 

A Secretaria de Saúde 
enfatizou que a melhor 
maneira de evitar surtos 
de dengue é através da 
prevenção, que inclui a 
eliminação de focos de 
água parada em quintais, 
calhas, vasos de plantas e 
outros locais propícios à 
proliferação do mosquito.

A participação ativa da 
população é considerada 
fundamental para conter 
a disseminação do Aedes 
aegypti. A Secretaria 
agradece o convite da 

Acepro e o engajamento 
de todos os envolvidos no 
encontro. 

Além disso, o 
município continuará 
promovendo campanhas 
de conscientização e 
ações de fiscalização com 
o objetivo de reduzir os 
riscos da doença em São 
José do Cedro.

Essas iniciativas não 
apenas visam informar a 
população sobre os riscos 
associados à dengue, mas 
também incentivam a 
colaboração comunitária 
na eliminação de 
criadouros. 

A Secretaria reforça 
que cada cidadão pode 
contribuir dedicando 
apenas 10 minutos por 

semana para verificar 
suas residências em 
busca de possíveis focos 

de água parada. 
Com essas ações 

conjuntas, espera-se um 

controle mais eficaz das 
arboviroses na região.

SAÚDE.
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CULINÁRIA

O Steak Tartare é um prato clássico da culinária 
francesa, feito com carne crua temperada e acom-
panhamentos que realçam seu sabor. A receita 
tradicional exige ingredientes de alta qualidade, 
especialmente a carne, que deve ser fresca e bem 
armazenada.

INGREDIENTES (PARA DUAS 
PESSOAS)
- 250g de filé-mignon (ou alcatra 
bem limpa), cortado na ponta da 
faca

- 1 gema de ovo caipira

- 1 colher (sopa) de mostarda de 
Dijon

- 1 colher (sopa) de alcaparras 
picadas

- 1 colher (sopa) de pepino em 
conserva (cornichon) picado

- 1 colher (sopa) de cebola roxa 
bem picada

- 1 colher (sopa) de salsinha 
fresca picada

- 1 colher (chá) de molho inglês

- 1 colher (chá) de ketchup (op-
cional, para um toque adocicado)

- Algumas gotas de molho de 
pimenta (Tabasco ou similar)

- Sal e pimenta-do-reino a gosto
- 1 fio de azeite de oliva extra 
virgem

- Fatias de pão torrado ou 
batatas fritas para acompanhar

MODO DE PREPARO DA MASSA
1. Escolha um filé-mignon de 
qualidade e corte-o na ponta da 
faca em cubinhos pequenos. Esse 
processo preserva a textura ideal 
do tartare.

2. Reserve em um recipiente 
dentro da geladeira enquanto 
prepara os temperos.

3. Em uma tigela grande, 
coloque a mostarda de Dijon, as 
alcaparras, o pepino, a cebola 
roxa, a salsinha, o molho inglês, 
o ketchup (se usar), o molho de 
pimenta, o sal e a pimenta-do
-reino.

4. Misture tudo muito bem.

5. Junte a carne picada à 
mistura e mexa delicadamente 
para incorporar os temperos.

6. Adicione um fio de azeite e 
misture novamente.

7. Para um toque clássico, faça 
um pequeno buraco no centro do 
tartare e coloque a gema de ovo 
caipira por cima.

8. Misture na hora de servir ou 
deixe que cada pessoa misture no 
próprio prato.

9. Acompanhe com fatias de pão 
torrado, batatas fritas ou até 
mesmo uma salada fresca.

10. Para um toque mais sofistica-
do, finalize com raspas de limão-
siciliano ou uma pitada de flor de 
sal.DICAS pARA um StEAK tARtARE

Receita de 
Steak Tartare

•	 Carne	fresca	é	fundamental!	Compre	de	um	açougue	de	
confiança	e	peça	para	limpar	bem	a	peça.

•	 Corte	na	faca,	nunca	no	processador,	para	manter	a	
textura	correta.

•	 Se	quiser	um	toque	mais	cítrico,	adicione	algumas	gotas	
de	suco	de	limão	ou	vinagre	de	vinho	branco.

•	 Para	uma	apresentação	refinada,	molde	o	tartare	com	um	
aro	de	inox	e	finalize	com	ervas	frescas.

Você	sabia	que	o	Steak	Tartare	tem	uma	origem	incerta,	mas	
uma	das	teorias	mais	famosas	envolve	guerreiros	mongóis	do	
século	XIII?	Diz	a	lenda	que	os	cavaleiros	tártaros	(daí	o	nome	
do	prato)	costumavam	colocar	pedaços	de	carne	crua	sob	as	
selas	de	seus	cavalos	durante	longas	viagens.	O	atrito	e	o	calor	
amaciavam	a	carne,	tornando-a	mais	fácil	de	comer	sem	precisar	
de	fogo.
Com	o	tempo,	a	receita	evoluiu	e	foi	refinada	pelos	franceses,	

que	adicionaram	os	temperos	sofisticados	e	a	apresentação	
elegante	que	conhecemos	hoje.
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O prefeito Ronimar 
Sartor, acompanhado 
de sua comitiva, esteve 
presente no evento 
“Paraná Mais Cidades”, 
realizado entre os dias 
12 e 14 de fevereiro de 
2025, em Foz do Iguaçu. 

O evento, reuniu 
representantes de mais 
de 370 municípios 
paranaenses, e teve 
como foco a inovação 
e o fortalecimento das 
secretarias municipais, 
além de promover a troca 
de experiências entre os 
gestores.

Durante o encontro, 
o prefeito Sartor teve 
a oportunidade de 
interagir com diversas 
autoridades e deputados, 
buscando novas 

parcerias e recursos que 
possam impulsionar o 
desenvolvimento local. 

“Foram dias intensos 
e muito produtivos, 
com grande valia 
em aprendizado e 
experiências. Esse evento 
também fortaleceu os 
vínculos com o Governo 
do Estado”, destacou 
Ronimar.

O “Paraná Mais 
Cidades” é uma iniciativa 
do Governo do Estado 
que visa modernizar a 
gestão pública e estreitar 
a colaboração entre os 
municípios e o Estado. 

O evento contou 
com uma programação 
diversificada, incluindo 
palestras, workshops e 
uma Feira de Serviços, 

onde prefeitos puderam 
se conectar diretamente 
com representantes 
das Secretarias de 
Estado e outros órgãos 
importantes.

Entre os palestrantes 
estava o governador 
Carlos Massa Ratinho 
Junior, que apresentou 
um panorama das ações 
do governo nas áreas 
de logística, saúde e 
educação. 

“Queremos que vocês 
se organizem e planejem 
para começarem seus 
mandatos alinhados aos 
programas do Governo 
do Estado”, enfatizou 
Ratinho durante sua fala.

Além disso, Ronimar 
Sartor mencionou 
que novas novidades 

sobre investimentos 
conquistados durante o 
evento serão anunciadas 
em breve. A presença 

marcante dos prefeitos 
no evento reflete um 
compromisso coletivo 
em buscar melhorias 

para suas cidades e 
fortalecer as bases da 
administração pública no 
Paraná.

Prefeito Ronimar Sartor participou do evento 
“Paraná Mais Cidades” 
Durante o evento o prefeito garantiu novos recursos para o município

GERAL.

A Câmara Municipal de 
Vereadores de Princesa, 
em Santa Catarina, está 
com inscrições abertas 
para um novo concurso 
público que visa 
preencher duas vagas e 
formar cadastro reserva1. 
As oportunidades 
são para candidatos 
com níveis de ensino 
fundamental, médio e 
superior1.

Agente Administrativo: 
Uma vaga disponível 
para quem possui ensino 
médio completo. A carga 
horária é de 20 horas 
semanais, com salário 
de R$ 1.612,68. A taxa 
de inscrição é de R$ 
100,0013.

Auxiliar de Serviços 
Gerais: Uma vaga 
disponível para 
candidatos com ensino 

fundamental. A carga 
horária é de 40 horas 
semanais, com salário 
de R$ 1.750,88. A taxa 
de inscrição é de R$ 
80,0013.

Contador Legislativo: 
Cadastro de reserva para 
candidatos com ensino 
superior. A carga horária 
pode ser de 10 ou 20 
horas semanais, com 
salários de R$ 1.739,75 
ou R$ 3.479,50, 
respectivamente. A taxa 
de inscrição é de R$ 
150,0013.

Controlador Interno: 
Cadastro de reserva para 
candidatos com ensino 
superior. A carga horária 
pode ser de 10 ou 20 
horas semanais, com 
salários de R$ 1.617,52 
ou R$ 3.235,05, 
respectivamente. A taxa 

de inscrição é de R$ 
150,0013.

Os interessados podem 
se inscrever online até 
o dia 27 de fevereiro 
de 2025, no site da 
AMEOSC (Associação 
dos Municípios do 
Extremo Oeste de Santa 
Catarina)12. O período 
para solicitar isenção 
da taxa de inscrição 
encerrou-se em 12 de 
fevereiro de 20251.

A seleção será 
realizada por meio 
de prova objetiva, 
com data prevista 
para 15 de março de 
202513. Os candidatos 
serão avaliados 
em conhecimentos 
específicos, língua 
portuguesa e 
conhecimentos gerais1.

O concurso público 

terá validade de dois 
anos, a partir da data 
de publicação da 
homologação, podendo 
ser prorrogado por 

igual período, a critério 
do Poder Legislativo 
Municipal1.

Para mais informações 
e acesso ao edital 

completo, os interessados 
devem acessar o site da 
AMEOSC.

Câmara abre inscrições para concurso público com salários 
de até R$3.479,50
Os interessados podem se inscrever online até o dia 27 de fevereiro de 2025, no site da 
AMEOSC

GERAL.

Mais	de	2	mil	diretores	escolares	da	
rede	estadual	do	Paraná	participam,	
entre	17	e	27	de	fevereiro,	do	I	
Seminário	de	Diretores	de	2025,	em	
Foz	do	Iguaçu.	O	evento,	promovido	
pela	Secretaria	de	Estado	da	Educação	
(Seed-PR),	tem	como	objetivo	capacitar	
e	atualizar	os	gestores	escolares	em	
temas	fundamentais	para	a	melhoria	da	
organização	do	trabalho	pedagógico,	
gestão	do	clima	escolar	e	melhoria	dos	

resultados	de	aprendizagem	ao	longo	
deste	ano.
O	seminário	será	realizado	em	dois	

grupos:	o	primeiro	entre	os	dias	17	
e	20	de	fevereiro,	e	o	segundo	de	24	
a	27	de	fevereiro,	garantindo	que	
todos	os	diretores	possam	participar	
das	atividades	de	forma	dinâmica	e	
interativa.	Além	dos	gestores	escolares,	
o	evento	contará	com	a	presença	do	
secretário	de	Estado	da	Educação,	Roni	

Miranda,	e	equipes	da	Seed-PR.
Para	o	secretário	de	Estado	da	

Educação,	o	encontro	reforça	a	
importância	do	papel	da	gestão	
escolar	para	o	avanço	da	educação	
paranaense.	“Os	diretores	são	peças-
chave	na	construção	de	um	ambiente	
escolar	organizado,	acolhedor	e	com	
foco	na	aprendizagem.	Este	seminário	
é	um	espaço	de	troca	de	experiências	
e	aperfeiçoamento,	essencial	para	

fortalecermos	a	educação	pública	no	
Paraná”,	destaca.
O	cronograma	do	evento	inclui	

oficinas,	palestras	e	fóruns	cujo	foco	
serão	estratégias	para	melhorar	
as	taxas	de	aprovação,	reduzir	a	
evasão	e	reprovação	escolar,	além	de	
práticas	voltadas	à	recomposição	das	
aprendizagens	e	avaliação	escolar.
O	evento	contará	ainda	com	a	

participação	de	nomes	importantes	do	

cenário	nacional	da	Educação,	como	o	
professor	Wagner	Rezende,	diretor	do	
Centro	de	Avaliação	da	Educação	Básica	
(CAEd),	responsável	pelo	Sistema	de	
Avaliação	da	Educação	Básica	(Saeb)	e	
também	o	professor	Guilherme	Silveira,	
da	plataforma	Alura,	que	abordará	a	
aplicação	da	inteligência	artificial	na	
educação.

Educação promove Seminário de Diretores para capacitar gestores da rede estadual
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Prefeito Helio Surdi participa de 
Encontro Nacional em Brasília 

Durante a visita à Capital Federal, o prefeito esteve em reuniões estratégicas com 
autoridades que representam os interesses do município na esfera federal. Entre elas, 
o Deputado Federal Vermelho, grande parceiro de Bom Jesus do Sul, e os Senadores 
Sergio Moro, Oriovisto Guimarães e Flávio Arns. 

Página 08

Hemonúcleo de Francisco 
Beltrão celebra recorde de 
compatibilidade de medula 

óssea

Paraná tem a menor carga 
tributária do Brasil para 

empresas no Simples 
Nacional

Prefeito Ronimar Sartor participou 
do evento “Paraná Mais Cidades” 

O evento, reuniu representantes de mais de 370 municípios paranaenses, e teve 
como foco a inovação e o fortalecimento das secretarias municipais. Durante o 
encontro, o prefeito Sartor teve a oportunidade de interagir com diversas autoridades 
e deputados, buscando novas parcerias e recursos.
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Paraná promove Seminário 
de Diretores para capacitar 
gestores de rede estadual


